
Uma grande festa 
está sendo programada 
para marcar a entre-
ga do Prêmio ACIG 
de 2024. O evento é 
organizado pela As-
sociação Comercial, 
Empresarial e Indus-
trial de Goioerê e será 
realizado no dia 31 
de maio com o tema 
“Guerreiros do Co-
mércio”. 
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Expo-Goio será lançada na noite desta 
quarta-feira: shows geram expectativa

Ações de combate 
à dengue são 

intensificadas em 
Moreira Sales
Uma série  de 

ações, visando com-
bater o mosquito 
transmissor da den-
gue, está sendo co-
locada em prática 
em Moreira Sales. 
O objetivo, segun-
do a Secretaria de 
Saúde, é dar uma 
resposta ao aumento 
dos casos da doença 
na cidade. “Estamos 
atentos e em alerta”, 
destaca a secretária 
Roberta Carpiné.

Janiópolis garante R$ 3,7 milhões para
maquinários e equipamentos agrícolas

O prefeito de Jani-
ópolis, Eides Guedes 
está comemorando 
uma conquista im-
portante para o mu-
nicípio. Trata-se da 
destinação de R$ 3,7 

milhões para a com-
pra de maquinários e 
equipamentos agríco-
las que serão usados 
na melhoria e manu-
tenção de estradas 
rurais.

A diretoria da Sociedade Rural de Goioerê, 
através do presidente Fernando Moura, lança na 
noite desta quarta-feira (23), a edição de 2025 
da Expo-Goio, considerada uma das maiores 
festas de toda a região.

Grande festa está sendo preparada para a
entrega do Prêmio ACIG no mês de maio Rancho Alegre: avançam as obras de 

asfalto de novo conjunto habitacional
A Prefeitura de Ran-

cho Alegre D’Oeste 
segue intensificando 
as obras de pavimen-
tação asfáltica para o 
novo conjunto habi-

tacional da cidade. 
Os recursos são do 
Governo do Paraná, 
através do programa 
“Asfalto Novo, Vida 
Nova”.

Instituído pela Câmara de Goioerê, Dia da Mãe 
Atípica será comemorado sempre em 23 de maio

Em uma iniciativa de 
grande  relevância social, 
a Câmara Municipal de 
Goioerê aprovou o projeto 

de lei que institui o “Dia 
da Mãe Atípica”, a ser 
celebrado anualmente em 
23 de maio.

Inscrições para o 
Encceja estão abertas 

e podem ser feitas 
até o dia 2 de maio
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Em uma iniciativa 
de grande  relevância 
social, a Câmara Muni-
cipal de Goioerê apro-
vou o projeto de lei que 
institui o “Dia da Mãe 
Atípica”, a ser celebra-
do anualmente em 23 
de maio. A proposta, de 
autoria das vereadoras 
Ivonete Rocha e Aline 
Suellem, foi sanciona-
da pelo prefeito Pedro 
Coelho e já passa a 
integrar o Calendário 
Oficial de Eventos e 
Datas Comemorativas 
da cidade.

A comemoração é 
um marco no reco-
nhecimento das mães 
e cuidadoras que de-
dicam suas vidas ao 
cuidado de filhos com 
deficiências, síndro-
mes, transtornos como 
TDAH, TOD, dislexia, 
doenças raras e outras 
condições que exigem 
atenção diferencia-
da. A data tem como 
principal objetivo dar 
visibilidade, apoio e 
valorização a essas 
mulheres que enfren-

Instituído pela Câmara de Goioerê, Dia da Mãe 
Atípica será comemorado sempre em 23 de maio

tam desafios cons-
tantes, muitas vezes 
invisíveis aos olhos da 
sociedade.

Durante a semana 
do dia 23 de maio, o 
município deverá pro-
mover ações voltadas 
à inclusão, orientação 
e acolhimento dessas 
mães, com atividades 
que incluem rodas de 
conversa, palestras, 
oficinas e encaminha-
mentos para políticas 
públicas que atendam 
suas necessidades e as 
de suas famílias.

A criação do “Dia 
da Mãe Atípica” re-
presenta não apenas 
uma homenagem, mas 
também um gesto con-
creto de empatia e 
compromisso com a 
inclusão. Goioerê se 
junta, assim, a um mo-
vimento crescente de 
valorização das famí-
lias atípicas e reforça o 
papel do poder público 
na promoção da digni-
dade e da equidade.

Segundo as autoras 
do projeto, a medi-
da nasce da escuta 

das demandas dessas 
mães, que muitas vezes 
enfrentam jornadas 
exaustivas de cuidado, 
burocracias e a solidão 
diante da incompreen-
são social. “É um passo 
importante para que 
elas se sintam vistas, 
acolhidas e apoiadas”, 
destacou a vereadora 
Aline Suellem. Já Ivo-
nete Rocha ressaltou 
que a nova data será um 
momento de reflexão 
e mobilização social 
em torno das pautas da 
inclusão e da empatia.

O projeto é de autoria das vereadoras Aline e Ivonete: inclusão e empatia

Está aberto o período 
de inscrições para o Exa-
me Nacional para Certi-
ficação de Competências 
de Jovens e Adultos – o 
Encceja 2025. Os interes-
sados têm até o dia 2 de 

Inscrições para o Encceja estão abertas 
e podem ser feitas até o dia 2 de maio

maio para se inscrever. 
Aplicado pelo Instituto 

Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep), 
o exame é uma oportuni-
dade gratuita e voluntária 

para jovens e adultos que 
não concluíram o ensino 
fundamental ou médio 
na idade apropriada. As 
provas estão marcadas 
para o dia 3 de agosto.

Desde 2002 o Encceja 

é utilizado como instru-
mento para a certificação 
de competências adqui-
ridas tanto no ambiente 
escolar quanto em expe-
riências de vida e de tra-
balho. Os resultados são 
usados pelas secretarias 
de Educação e institutos 
federais como base para 
emissão dos certificados 
de conclusão do ensino 
fundamental e médio.

Além de contribuir 
para a retomada da tra-
jetória educacional de 
milhares de brasileiros, o 
Encceja também orienta 
políticas públicas volta-
das à educação de jovens 
e adultos (EJA). O exame 
permite ainda a elabo-
ração de estudos e indi-
cadores sobre o sistema 
educacional, sendo um 
importante instrumento 
de avaliação e referência 
nacional.As inscrições para o exame poderão ser feitas até o dia 2 de maio

Financeiro
O Paraná fechou 2024 com o melhor resultado do Brasil 

em juros nominais: R$ 1,97 bilhão positivos. O rendimento 
das aplicações do Estado (R$ 4,7 bi) superou com folga os 
gastos com juros da dívida (R$ 2,73 bi). Isso garantiu mais 
espaço no orçamento para investimentos.

Liderança nacional
Liderança nacional: o resultado do Paraná foi três vezes 

maior que a soma dos demais estados do Sul. Enquanto RS 
e SC tiveram saldos bem menores ou negativos, o Paraná 
impulsionou a região à frente do ranking do Tesouro Nacional 
em rentabilidade financeira.

Conclave
O cardeal João Braz de Aviz, ex-arcebispo de Maringá, 

está entre os 138 cardeais aptos a eleger e ser eleito novo 
papa. Aos 77 anos, é o brasileiro mais velho no conclave 
que será convocado após a morte do papa Francisco. Sete 
cardeais brasileiros participarão do próximo conclave, 
incluindo Aviz, que já esteve na eleição de 2013. Todos os 
votantes são também elegíveis ao papado — não há candi-
datos pré-definidos.

Queijos do Paraná
As inscrições para a 2ª edição do Prêmio Queijos do Pa-

raná e o Concurso Excelência em Muçarela – Edição Pizza 
terminam no dia 1º de maio. O acesso aos regulamentos e 
à inscrição devem ser feitos no site do Sistema FAEP. Um 
mesmo participante (produtor artesanal e/ou indústria) pode 
se inscrever nos dois concursos.

Abril Laranja
Deixar um animal sem água, comida adequada ou abrigo 

também é maus-tratos, alerta a PCPR no Abril Laranja. Em 
2024, o Disque-Denúncia 181 já recebeu mais de 11 mil 
queixas no Paraná. A população está mais atenta, mas o pro-
blema persiste. Casos chocantes reforçam a importância da 
denúncia. Em Arapongas, mais de 5 mil aves foram resgatadas 
em situação de abandono; em Colombo, um macaco-prego 
viveu 31 anos acorrentado. Responsáveis foram autuados 
por crime ambiental.

Alfabetiza Paraná
Jovens e adultos não alfabetizados têm até dia 15 de maio 

para se cadastrar no Alfabetiza Paraná. Com início previsto 
para 19 de maio, o projeto contemplará 17 mil alunos em 
1.200 turmas. As atividades presenciais serão semanais em 
dois dias, totalizando 300 horas de formação ao longo de 
seis meses. Os participantes receberão merenda, apostilas e 
itens básicos para acompanhar as lições.

Jogos Escolares
A cidade de Bandeirantes, no Norte Pioneiro, sediará os 

71º Jogos Escolares do Paraná de 2 a 7 de maio, reunindo 
mais de 1.500 atletas de 19 municípios. Os jogos contarão 
com 43 colégios estaduais, sete particulares e 6 Apaes. Serão 
disputadas modalidades como atletismo, basquete, futsal, 
handebol, voleibol, tênis de mesa e xadrez. A abertura oficial 
ocorrerá no dia 2 de maio, às 19h, no Ginásio “Chinelão”.
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Considerada a segunda 
melhor data para o comércio 
depois do Natal, o Dia das 
Mães, que este ano será cele-
brado no dia 11 de maio, vem 
gerando muita expectativa 
para os lojistas da cidade.

De acordo a Associação 
Comercial, Industrial e 
Empresarial de Goioerê, 
os lojistas estão otimistas e 
acreditando que o volume 
de vendas deverá superar 
os números registrados no 
ano passado. “Sem dúvida, 

Comércio vai sortear Scooter Elétrica e 10 
vale-compras de R$ 500 no Dia das Mães

uma data muito especial e 
que garante boas vendas no 
nosso comércio”, diz o pre-
sidente da ACIG, Alexandre 
Cândido.

O presidente da ACIG 
cita que para estimular as 
vendas relativas ao Dia 
das Mães, o comércio está 
distribuindo cupons que 
dão direito aos consumi-
dores de concorrem a 10 
vale-compras de R$ 500,00 
cada e uma Scooter Elétrica. 
“Uma premiação muito boa, 

A diretoria da Socie-
dade Rural de Goioerê, 
através do presidente 
Fernando Moura, lança 
na noite desta quarta-
feira (23), a edição de 
2025 da Expo-Goio, 
considerada uma das 
maiores festas de toda 
a região.

A festa,  que será 
realizada de 8 a 11 de 
agosto, promete e a ex-
pectativa fica por conta 
dos shows que serão 
anunciados e também 
toda a programação do 
evento, que a exemplo 
de edições passadas, 
deverá contar com ex-
posição de carros, ma-

Expo-Goio será lançada na noite desta 
quarta-feira: shows geram expectativa

quinários, parque de 
diversão, rodeio, praça 
de alimentação e outros 
setores.

O lançamento da Ex-
po-Goio 2025 está mar-
cado para às 20 horas, 
no Centro de Eventos do 
Parque de Exposições. 
“Estamos empenhados 
nos preparativos e acre-
ditando que teremos uma 
grande festa este ano”, 
destaca o presidente 
Fernando Moura.

Segundo Moura, a 
edição da Expo-Goio 
deste ano tem um sim-
bolismo especial, por 
conta das comemora-
ções dos 70 anos de 

Goioerê. “Vamos fazer 
uma grande festa mesmo 
e oportunizar à nossa 
população, momentos 
de lazer e muita ale-
gria”, comentou.

Ele cita que entre as 
novidades que serão 
anunciadas na noite 
desta quarta-feira, será 
a realização de uma 
sessão itinerante da As-
sembleia Legislativa do 
Paraná, diretamente no 
Parque de Exposições. 
Deputados estaduais 
estarão presentes para 
ouvir as demandas da 
população e receber 
reivindicações de lide-
ranças locais.

que promove as vendas e 
prestigia os consumidores”, 
comenta ele.

Conforme levantamento 
feito por entidades do setor, 
a expectativa é de um au-
mento de 15% nas vendas 
em relação ao mesmo perí-
odo no ano passado. Histo-
ricamente, os presentes que 
lideram a preferência dos 
consumidores nesta data são 
roupas, calçados, perfumes 
e flores. “Sem dúvida, estes 
setores são sempre os mais 

beneficiados”, comenta o 
presidente da ACIG, Ale-
xandre Cândido, acrescen-
tando que a expectativa é 
ótima, já que o mês é um 
período forte em vendas 
para o comércio.

Para atrair mais consu-
midores, a orientação é que 
os lojistas invistam em vitri-
nes com apelos para a data, 
assim como no ambiente 
interno da loja, e ofereçam 
condições diferenciadas de 
pagamento.

O presidente da Sociedade Rural, Fernando Moura e o prefeito Pedro Coelho

Para participar dos sorteio de prêmios, consumidores devem exigir o cupom na hora da compra
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O prefeito de Ja-
niópolis, Eides Gue-
des está comemo-
rando uma conquista 
importante para o 
município. Trata-se 
da destinação de R$ 
3,7 milhões para a 
compra de maquiná-
rios e equipamentos 
agrícolas que serão 
usados na melhoria 
e manutenção de 
estradas rurais.

Os recursos fo-
ram anunciados na 
terça-feira passada, 
através de videocon-
ferência pelo secre-
tário de Estado da 
Agricultura, Márcio 
Nunes, com o objeti-
vo de oportunizar à 
administração mu-

Janiópolis garante R$ 3,7 milhões para
maquinários e equipamentos agrícolas

nicipal, melhorar a 
infraestrutura rural 
do município.

Também partici-
param da reunião 
virtual, a Secretá-
ria Municipal de 
Agricultura Luana 
Karoline Pereira e 
o Diretor de Obras 
e Planejamento Le-
andro Silva, que 
ficarão responsáveis 
pelos projetos.

Essa iniciativa faz 
parte de um esforço 
contínuo do governo 
estadual para forta-
lecer a infraestrutura 
rural, facilitando 

o escoamento da 
produção agríco-
la e melhorando a 
qualidade de vida 
nas comunidades do 
interior.

O prefeito Eides 
Guedes está agra-
decendo ao secretá-
rio Márcio Nunes e 
também ao governa-
dor Ratinho Júnior. 
“Nossos sinceros 
agradecimentos ao 
deputado Márcio 
Nunes e também ao 
governador Ratinho 
Júnior, que têm sido 
parceiros da nossa 
cidade”, disse.

O prefeito Eides Guedes está comemorando a boa notícia para o município de Janiópolis

A ADGG – equipe de 
futsal de Goioerê, vai a 
Ubiratã no próximo sábado, 
onde enfrentará o time da 
casa em partida válida pela 
Série Bronze do Paranaense 
de Futsal 2025. A expectati-
va é grande, especialmente 
depois que os goioerenses 
golearam o time de Barbosa 
Ferraz por 9 x 0 na última 
rodada da competição.

De acordo com a comis-
são técnica, a partir de agora 
o time goioerense enfrentará 
uma sequência difícil de 
jogos, com compromissos 
importantes fora de seus 
domínios, exigindo foco, 
regularidade e determinação 
dos atletas para garantir 

Futsal de Goioerê vai a Ubiratã no 
próximo sábado pela Série Bronze

uma boa posição na tabela 
e avançar na competição.

Após o duelo em Ubiratã, 
agendado para este sábado, 
dia 26, a equipe de Goioerê 

terá folga na 5ª rodada, no 
dia 3 de maio, retornando às 
quadras fora de casa, no dia 
8 de maio, para enfrentar o 
Cianorte. O reencontro com 

os torcedores goioerenses 
ocorrerá apenas no dia 17 
de maio, no Ginásio 10 de 
Agosto, quando receberá 
a equipe da ABL pela 7ª 
rodada.

O capitão da equipe, Igor 
Américo, ressalta a impor-
tância dos próximos desafios 
e destaca a força que vem 
das arquibancadas: “Sabe-
mos que jogar fora é sempre 
desafiador, mas o apoio que 
recebemos, mesmo a dis-
tância, faz toda a diferença. 
Estamos concentrados em 
buscar bons resultados e 
assegurar uma posição forte 
para a próxima fase. Con-
tamos com a torcida nessa 
caminhada”, ressaltou.

Uma grande festa está 
sendo programada para 
marcar a entrega do Prêmio 

Grande festa está sendo preparada para a
entrega do Prêmio ACIG no mês de maio

ACIG de 2024. O evento é 
organizado pela Associação 
Comercial, Empresarial e 

Industrial de Goioerê e será 
realizado no dia 31 de maio 
com o tema “Guerreiros do 

Comércio”. 
A partir desta terça-feira, 

1º de abril, começam as visi-
tas às empresas, profissionais 
e personalidades que ven-
ceram em suas profissões a 
pesquisa de opinião pública. 
“Vamos fazer uma grande 
festa em reconhecimento 
aos nossos guerreiros do 
comércio”, diz o presidente 
Alexandre Cândido.

A exemplo de edições pas-
sada, o evento será realizado 
na Aceng e terá animação 
da Banda Radio Ativo. O 
evento também será marca-
do pelo buffet de alto nível, 
decoração e iluminação de 
encantar. “Estamos cuidan-
do de cada detalhe para que 
este momento seja especial 
e inesquecível para todos”, 
comenta Alexandre.

O presidente da ACIG 
destaca a importância da 
participação da classe em-
presarial e os mais diversos 
profissionais, pois será uma 
noite para ficar marcada na 
história da cidade e na me-
mória de cada um.O prêmio contempla as empresas e profissionais mais lembrados pela população 

A equipe voltou aos treinos de olho no próximo embate

Com rendimentos maiores que as dívidas, Paraná 
tem melhor resultado financeiro do Brasil

O Paraná encerrou 2024 
com rendimentos maiores 
do que os gastos com juros 
da dívida. As aplicações do 
Estado rentabilizaram cerca 
de R$ 4,7 bilhões ao longo 
de todo o ano passado, valor 
suficiente para cobrir os R$ 
2,73 bilhões de juros da dí-
vida no período. Com isso, o 
Paraná encerrou o ano com 
juros nominais (diferença 
entre rendimento e juros da 
dívida) de R$ 1,97 bilhão, o 
melhor resultado de todo o 
Brasil, segundo dados do Re-
latório Resumido da Execu-
ção Orçamentária (RREO) 
do Tesouro Nacional.

Os juros nominais são o 
saldo líquido entre os juros 
passivos, que correspondem 
aos encargos financeiros 
pagos pelos estados sobre 
sua dívida pública, e os juros 
ativos, que são os rendi-
mentos obtidos por meio de 
aplicações financeiras e rece-
bimentos de juros sobre cré-
ditos concedidos. Essa conta 
é um indicador que pode ser 
utilizado para avaliar a ges-
tão financeira dos estados, 
pois revela se o governo está 
pagando mais juros do que 
recebe ou se, ao contrário, 
possui um saldo financeiro 
positivo nessa equação. No 
caso paranaense, trata-se da 
segunda opção.

Na prática, isso significa 
que o Paraná alcançou um 
nível de gestão do endi-
vidamento público que 
poucos estados brasileiros 
conseguiram. Enquanto a 
maior parte da federação 
lida com o aumento da 
dívida por causa desses en-
cargos, o Paraná conquistou 
sustentabilidade financeira. 
Com os juros sendo pagos 
apenas com os rendimentos, 
o governo estadual não 
precisa alocar recursos do 
orçamento para esse fim, 
o que significa que sobra 
mais espaço para obras e 
outros investimentos – não 
à toa o Estado alcançou em 
2024 o maior investimento 
da história.

Como explica o secre-
tário da Fazenda, Norberto 
Ortigara, trata-se da mesma 
lógica do orçamento do-
méstico. “Se uma família 
tem aplicações que rendem 
o suficiente para pagar o 
financiamento da casa ou 
do carro, sobra dinheiro 
no fim do mês para que ela 
viaje ou invista na melhoria 
de sua qualidade de vida”, 

ilustra. “Com as contas 
públicas, não é diferente. 
Gastar menos com juros 
significa gastar mais com 
aquilo que vai mudar a vida 
do paranaense”.

LIDERANÇA NACIO-
NAL – Para ter uma ideia 
do que esses R$ 1,97 bilhão 
alcançados pelo Paraná 
representam, a cifra é equi-
valente ao triplo do obtido 
pela Paraíba, segundo colo-
cado no ranking do Tesouro 
Nacional, que terminou o 
ano com um saldo positivo 
de R$ 639,1 milhões. Entre 
as principais economias do 
País, São Paulo (-R$ 26,5 
milhões), Rio de Janeiro 
(-R$ 18,6 milhões) e Minas 
Gerais (-R$ 8,1 milhões) 
tiveram saldos negativos.

Além disso, o resultado 
paranaense também foi 
responsável por garantir 
à região Sul a liderança 
entre as regiões que mais 
se rentabilizaram em 2024. 
Enquanto o Rio Grande do 
Sul fechou o ano com um re-
sultado positivo de R$ 33,5 
milhões, Santa Catarina teve 
mais juros da dívida do que 
de aplicações, encerrando o 
período com juros nominais 
negativos de R$ 1,38 bilhão. 

Isso significa que, além 
do Paraná ter puxado o re-
sultado da região para cima, 
fechando em R$ 617,8 mi-
lhões — o melhor do Brasil, 
à frente do Centro-Oeste, 
com R$ 59,4 milhões —, 
o próprio resultado parana-
ense foi três vezes maior do 
que a soma do trio sulista.

“É uma soma de fatores 
que trazem esse resultado 
tão expressivo para o Esta-
do, principalmente na forma 
como a administração dos 
ativos financeiros do Paraná 
foi feita, além da aplicação 
eficiente de recursos”, ex-
plica a diretora do Tesouro 
Estadual, Carin Deda. 

DÍVIDA NEGATIVA – 
Segundo ela, o resultado 
positivo do Paraná traz ainda 
algumas consequências bas-
tante benéficas. A principal 
delas é a redução da neces-
sidade de financiamento 
adicional para lidar com a 
própria dívida pública. “Isso 
é algo que melhora a posição 
fiscal do Estado, pois mos-
tra o comprometimento da 
gestão de não aumentar o en-
dividamento, mantendo as 
contas em ordem”, explica.
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Uma série de ações, 
visando combater o 
mosquito transmissor 
da dengue, está sendo 
colocada em prática 
em Moreira Sales. O 
objetivo, segundo a 
Secretaria de Saúde, 
é dar uma resposta 
ao aumento dos casos 
da doença na cidade. 
“Estamos atentos e 
em alerta”, destaca 
a secretária Roberta 
Carpiné.

A ação, que contou 
com a aplicação de 
inseticida com má-
quina costal, também 
contou com a parti-
cipação e parceria da 
Vigilância Sanitária 
do município e apoio 
técnico e logístico da 
11ª Regional de Saúde 
de Campo Mourão. 
“Uma ação conjunta 

Ações de combate à dengue são 
intensificadas em Moreira Sales

e cujos resultados se-
rão colhidos por toda 
população”, comenta 
Roberta.

O inseticida aplica-
do foi direcionado es-
pecialmente em locais 

com grande circula-
ção de pessoas, como 
Unidades Básicas de 
Saúde (UBSs), esco-
las, rodoviária e igre-
jas, buscando atingir 
focos potenciais do 

mosquito.
Além disso, o inse-

ticida Cielo também 
foi utilizado de forma 
estratégica. O produ-
to é aplicado em um 
raio de 150 metros a 

transmissão.
A Secretaria de Saú-

de destaca que o com-
bate à dengue continua 
sendo uma prioridade 
em Moreira Sales, no 
entanto, ressalta que a 
participação da popu-
lação é essencial para 
o sucesso das ações. 
“Eliminar recipientes 
que acumulam água, 
manter quintais lim-
pos e colaborar com os 
agentes de saúde, são 
atitudes fundamentais 
para vencer essa ba-
talha coletiva”, diz a 
secretária Roberta.

Segundo o último 
boletim da dengue, 
divulgado pela Se-
cretaria de Estado da 
Saúde, Moreira Sales 
aparece em 2º lugar 
no ranking de casos 
de dengue na região. 

A secretária Roberta Carpiné acompanhou os técnicos nas ações realizadas no município

A Prefeitura de Ran-
cho Alegre D’Oeste 
segue intensificando 
as obras de pavimen-
tação asfáltica para 
o novo conjunto ha-
bitacional da cidade. 
Os recursos são do 
Governo do Paraná, 
através do programa 
“Asfalto Novo, Vida 
Nova”.

O prefeito Cás-
sio Zanuto, que tem 
acompanhado de perto 
a realização dos servi-
ços, cita que o asfalto é 
muito importante para 
melhorar a infraestru-
tura e mobilidade dos 
moradores. “Sem dú-
vida, um investimento 
necessário e que fará 
toda a diferença para 
os moradores”, co-

Rancho Alegre: avançam as obras de 
asfalto de novo conjunto habitacional

menta.
Cássio está agra-

decendo ao governa-
dor Ratinho Júnior, 
que segundo ele, tem 
sido um grande par-
ceiro dos municípios 
do interior, especial-
mente os pequenos. 
“Nós estamos felizes 

e agradecidos, pois o 
governador Ratinho 
Júnior tem sido um 
grande parceiro nos-
so”, frisou.

O prefeito lembra 
que Rancho Alegre 
D’Oeste tem se trans-
formado com as obras 
realizadas pela prefei-

tura. “Em cada canto 
da cidade tem uma 
ação da prefeitura. 
Isso nos deixa felizes”, 
destaca, agradecendo 
também à Câmara 
de Vereadores, que 
sempre tem apoiado 
as ações do Poder 
Executivo local.

O prefeito Cássio Zanuto tem acompanhado 
de perto as obras realizadas no município

partir de locais onde 
já foram identificados 
focos do mosquito, 
com o objetivo de 
bloquear a prolifera-
ção do vetor e inter-
romper sua cadeia de 

Estado vai distribuir 1.200 novos abrigos para 
pontos de ônibus em 30 cidades paranaenses

Trinta municípios para-
naenses vão receber 1.200 
novos abrigos de pontos de 
ônibus adquiridos pelo Go-
verno do Estado por meio da 
Agência de Assuntos Metro-
politanos do Paraná (Amep). 
O anúncio foi feito nesta ter-
ça-feira (22) pelo governador 
em exercício Darci Piana e 
envolve investimentos de R$ 
7,4 milhões do orçamento 
estadual e de outros R$ 3,1 
milhões de emendas indica-
das por deputados estaduais.

Segundo Piana, a iniciati-
va busca dar mais conforto e 
segurança a uma parcela rele-
vante da população paranaen-
se que depende diariamente 
do transporte coletivo para 
trabalhar, estudar e ter acesso 
a diversos tipos de serviços.

“Esses equipamentos 
vão atender os moradores 
das regiões metropolitanas 
de todo o Paraná, que terão a 
partir de agora espaços mais 
adequados para aguardar o 
ônibus, onde estarão pro-
tegidos da chuva, do vento 
e do calor, o que também 
significa mais saúde à po-
pulação”, afirmou.

A entrega dos novos 
abrigos aos municípios será 
iniciada pela Amep em maio 
e seguirá um cronograma 
previamente definido com os 

representantes das prefeitu-
ras, que serão responsáveis 
pela instalação das estruturas 
modulares. De acordo com 
o presidente da Amep, Gil-
son Santos, a estratégia foi 
definida com base em um 
mapeamento sobre a atual 
situação das estruturas pa-
radas de ônibus existentes 
nas cidades.

“Temos o mapeamento 
por onde circulam os ônibus 
do transporte coletivo e a 
instalação começará naque-
les locais onde os pontos de 
parada não possuem nenhum 
tipo de estrutura para abrigo 
dos usuários. Na sequência, 
serão substituídos os abrigos 
que são muito antigos ou 
estão em situação precária”, 
esclareceu o presidente da 
Amep.

Esta é apenas a primei-
ra etapa do projeto, que 
tem como objetivo garantir 
mais conforto e segurança 
aos usuários do transporte 
coletivo metropolitano do 
Paraná. Para a segunda 
fase, o Governo do Estado 
já reservou outros R$ 20 
milhões para a aquisição 
de aproximadamente 2 mil 
abrigos a outros municípios, 
conforme informou o secre-
tário estadual das Cidades, 
Guto Silva.
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Estado compra R$ 130 milhões da agricultura 
familiar e distribui 19 mil toneladas de alimentos

Criado em 2020, em 
meio aos desafios da pande-
mia da Covid-19, o Progra-
ma Compra Direta Paraná 
foi transformado, no ano 
seguinte, em uma política 
pública permanente que 
impacta positivamente a 
segurança alimentar e nu-
tricional da população para-
naense. De 2020 a 2024, o 
Governo do Paraná adquiriu 
de produtores da agricultura 
familiar – dando preferência 
para os produtos orgânicos – 
R$ 130 milhões. Para 2025 
a previsão é destinar R$ 70 
milhões para a compra de 
alimentos que são distribu-
ídos a quem mais precisa.

Os produtos comprados 
são entregues a entidades 
da rede socioassistencial, 
garantindo alimentação 
saudável para pessoas e 
famílias em situação de vul-
nerabilidade social, além de 
gerar renda para pequenos 
produtores de todo o Estado. 
A política integra o conjunto 
de ações do Paraná no Siste-
ma Nacional de Segurança 
Alimentar e Nutricional 
(SISAN), do qual o Estado 
é protagonista, com 343 
municípios integrados – o 
maior número do país –, 
respondendo por 23% do 
total nacional.

Desde seu lançamento, 
o Compra Direta Paraná 
quase quadruplicou os in-
vestimentos, saltando de 
R$ 18,3 milhões em 2020 
para R$ 70 milhões neste 
ano. Cerca de 19 mil tone-
ladas de alimentos já foram 

distribuídas para todos os 
municípios paranaenses. 
A expectativa é chegar ao 
final de 2025 com 8,3 mil 
toneladas de alimentos en-
tregues no ano.

“A gente percebe a alegria 
das pessoas em poderem 
acessar alimentos que nor-
malmente não conseguiriam. 
São 63 produtos adquiridos 
da agricultura familiar, en-
tre hortaliças, grãos, frutas, 
ovos, pães e sucos, que che-
gam diretamente a hospitais 
públicos e filantrópicos, 
restaurantes populares, co-

zinhas comunitárias, casas 
de longa permanência e aos 
Centros de Referência da 
Assistência Social”, detalha 
a chefe do Departamento 
de Segurança Alimentar e 
Nutricional da Secretaria 
da Agricultura e do Abaste-
cimento, Marcia Stolarski.

O programa tem mudado 
a vida dos pequenos produ-
tores paranaenses, como os 
de Quatro Barras, na Região 
Metropolitana de Curitiba. 
“O Compra Direta, para nós, 
é muito importante porque 
nos ajuda a escoar a pro-

dução e tem a vantagem de 
ser uma venda garantida o 
ano inteiro. Além disso, por 
aqui somos produtores cer-
tificados de orgânicos e, por 
isso, conseguimos um preço 
diferenciado”, explica José 
Cassiano Gomes dos Reis, 
presidente da Cooperativa 
Agropecuária de Quatro 
Barras.

Segundo ele, a cooperati-
va, que tem 140 produtores 
cadastrados, distribuiu 180 
toneladas para o Compra 
Direta no ano passado. “É 
gratificante saber que essas 

entidades estarão receben-
do alimentos de primeira 
qualidade, e o produtor 
tem receita garantida o ano 
inteiro”, diz.

COMO FUNCIONA 
- Para participar, os produ-
tores devem fazer parte de 
associações ou cooperativas 
e acessar o edital anual do 
programa, publicado pela 
Secretaria de Estado da 
Agricultura e do Abasteci-
mento. O resultado do edital 
de 2025 foi publicado na 
segunda quinzena de abril 

e teve 188 cooperativas de 
todas as regiões do Estado 
classificadas.

“As entidades socioa-
ssistenciais, por sua vez, 
também devem se cadastrar 
nos núcleos regionais de 
agricultura e se preparar 
para receber as entregas 
semanais dos produtores. 
É um complemento impor-
tante na alimentação sau-
dável das pessoas”, afirma 
a coordenadora do Compra 
Direta Paraná, Angelita Avi 
Pugliesi.

Durante toda a parti-
cipação no programa, os 
produtores recebem o apoio 
dos técnicos do Instituto 
de Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-Paraná). 
“Auxiliamos os produtores 
com a programação da 
produção e incentivamos o 
plantio daquilo que o edital 
do Compra Direta pede. 
Além disso, ajudamos na 
etapa da documentação, 
na legislação ambiental da 
propriedade e na assistência 
técnica em toda a cadeia de 
produção”, explica a exten-
sionista rural do IDR-PR 
em Quatro Barras, Karla 
Piekarski.

IMPACTO NA PONTA 
- Além dos agricultores, 
quem recebe os alimentos 
também sente os reflexos 
dessa política pública. Um 
dos exemplos é o Asilo São 
Vicente, em Curitiba, que 
atende cerca de 150 idosas 
e participa do programa 
desde 2021.

Produtos adquiridos são entregues a entidades da rede socioassistencial
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